

# DIARIO BALEAR

DEL SABADO 10 DE DICIEMBRE DE 1825.

*Ntra. Señora de Loreto.*

Sale el sol á las 7 y 22 minutos y se pone á las 4 y 38 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

*Constantinopla 26 de setiembre.*

La escuadra turco-egipcia que manda el capitán-bajá salió del puerto de Alejandría, y ha aparecido en las aguas de Candia. Los griegos que habitan nuestra capital esparcen la voz de que ha sido atacada y deshecha por el almirante Miaulis. No puede explicarse fácilmente por qué en las actuales circunstancias se ha dirigido el bajá á la isla de Candia, donde probablemente desembarcará parte de las tropas de tierra, y conducirá las demas á la Morea. Su aparicion en Suda ha consternado á los de Spezia, pues un gran número de habitantes ha ido á refugiarse á Hidra. Se dice que los hidriotas han enviado á pedir auxilio á Nápoles de Romanía en los términos mas urgentes y perentorios.

RUSIA.

*Petersburgo 10 de octubre.*

Estos dias ha ocurrido aqui un desafio entre dos oficiales de la guardia imperial: ambos recibieron una herida mortal, que los condujo á la eternidad pocos momentos despues del combate.

El dia 4 se botó al agua el navío *Hangoudd*, de

84 cañones, en presencia del jefe del estado mayor de la marina imperial, y de un numeroso concurso de personas distinguidas, entre quienes se hallaban varios individuos del cuerpo diplomático, con un gentío inmenso que ocupaba todas las orillas del Newa. Aunque era poco elevado el nivel de las aguas, se ejecutó esta operación sin la menor desgracia. El *Han-gould* es el primer bajel construido en Rusia según el sistema de Seppings.

= Escriben de Stockolmo que se trata de asegurar á la antigua familia Real de Suecia el usufructo de los bienes que abandonó al dejar el reino, y cuyo importe, que asciende á 662366 thalers (1.412.717 rs.), se depositaba en el banco de Hamburgo á medida que se iba recibiendo.

= El Rey de Dinamarca ha concluido la revista del ejército que estaba reunido en la isla de Zelanda. S. M. Danesa está ya de vuelta en Copenhague.

#### AUSTRIA.

*Viena 18 de octubre.*

El Emperador ha aceptado la dimision del feld-mariscal conde de Bellegarde, presidente del consejo de Guerra áulico, y ha nombrado en su lugar al general de caballería Príncipe de Hohenzollern-Hechingen, comandante general de Iliria, Stiria y Tirol. La plaza de mariscal del Austria inferior, vacante por muerte del conde de Dietrichstein, ha sido conferida al conde Pedro de Goess, ayo de S. A. S. el Archiduque Francisco Carlos.

= El 25 de setiembre llegó el Emperador de Rusia á Taganrog con perfecta salud, y el 30 pasó por Bielgorod S. M. la Emperatriz, cuyo viage continúa con la mayor felicidad.

= El Rey de Wurtemberg llegó el 11 del corriente á Neresheim. S. M. fue recibido por SS. AA. el Prín-

3  
eipe de Tour y Taxis y el Príncipe heredero, su hijo,  
y continúa su viage en medio de los mas sinceros tes-  
timonios de respeto y amor que todo el pueblo se  
esmera en manifestarle.

= Escriben de Wilna que S. A. R. el Duque Ale-  
jandro de Wurtemberg, dirigiendo como gefe el ra-  
mo de caminos, llegó á esta ciudad el 9 de este mes  
á las diez de la noche con perfecta salud, y el 12 se  
puso en camino para Lida.

#### FRANCIA.

*Mompeller 20 de octubre.*

Despues de las continuas y abundantes lluvias de  
los tres primeros dias del corriente mes, ha sido tal  
la inundacion del Herault, que no hay memoria de  
que jamas hubiese llegado á semejante punto, sin que  
hayan alcanzado á precaver los daños las mas activas  
disposiciones del corregidor y demas autoridades. El  
dia 3 á las once y media comenzó de improviso la  
catástrofe, y no se oian por todas partes mas que gri-  
tos de afliccion y desventura: las barcas que forma-  
ban el puente y otras cuatro, amarradas con fuertes  
cadenas, que estaban cargadas de trigo y harina, fue-  
ron arrebatadas con otras muchas, y en las habita-  
ciones bajas de la calle mayor subia el agua mas de  
tres pies. Los habitantes atribuyen este desgraciado  
acontecimiento á una gran porcion de balsas de ma-  
dera de construccion que los propietarios habian amar-  
rado á la orilla del rio, las cuales desuniéndose cau-  
saron esta catástrofe: las desgracias habrian sido de  
mas consideracion, si las aguas no hubieran rompido  
los caminos de Vias y Bessan, los cuales han sido  
inundados, rompiendo puentes y calzadas.

Las cartas de Bezieres dicen que el daño causado  
por el crecimiento del canal y del Orba importa

mas de 3000 francos, y costará mas de un mes de tiempo para volver á reparar aquel.

*Leon 30 de octubre.*

Se estan dando disposiciones para celebrar los dias del Rey con una pompa extraordinaria, á que dará nuevo brillo la inauguracion de la estatua de Luis XIV. Entre otras del programa de la fiesta contiene las que siguen un diario de esta ciudad.

» A las siete de la noche las tropas de la guarnicion darán una fiesta militar. El terraplen de Fourviers figurará un fuerte soldado, y los sitiados se pondrán en disposicion de asaltarlo, tirando mas de 60 tiros de fusil, formando muchos de ellos vistosas estrellas: los sitiados corresponderán con su artillería; la colina parecerá toda llena de fuego; y se terminará la funcion con varios juegos de pólvora.

» En la ceremonia de la inauguracion se distribuirán al pueblo 50 medallas de plata del cuño de las que valen medio franco. Para la familia Real se harán 20 de oro de un tamaño grande: 100 de plata para los individuos de ayuntamiento y principales autoridades de Leon, y 500 de bronce para los demas sujetos distinguidos de la ciudad.

*Paris 2 de noviembre.*

Mañana tendrá un convite el Mayordomo mayor de S. M., á que asistirán los Grandes del reino y Gefes de la Real Casa; y tiene convidados S. E. para el dia 6 á los Ministros y Embajadores extranjeros. Todo con motivo de la festividad del dia de S. Carlos.

En todas las iglesias de la diócesis se celebrará esta fiesta conforme á lo dispuesto por Monseñor el Arzobispo. La misa será del rito solemne menor, con una oracion por el Rey. En las demas iglesias del reino tambien parece que se hará lo mismo, segun asi lo han acordado los respectivos diocesanos.

= Una de las casas principales de comercio de Lieja ha recibido el siguiente extracto de una carta escrita en el puerto de Mahon en 4 de octubre último.

» La fragata *weerlandesa* (de los Países-Bajos) *Diana*, procedente de Esmirna, acaba de entrar en este puerto, y da estas noticias: los griegos se hallan triunfantes. La escuadra egipcia se ha vuelto á Alejandría, y la turca á Constantinopla. La flota griega ha cogido 60 barcos de transporte, todos austriacos, no costándole esta victoria importante mas que algunos misticos.» (G. de M.)

*Palma 9 de diciembre.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 9 PARA EL 10.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

=Socios.

*Don Miguel Polidoro Coronel graduado de caballería, Caballero de la Real y militar orden de San Hermenegildo, condecorado con varias cruces de distincion é Intendente de Policía de las islas Baleares.*

Mi primer deber al encargarme del mando de la Intendencia de Policía de estas islas, era informarme á fondo del espíritu que las dominaba: de los obstáculos que pudiera encontrar en su marcha la opinion Realista: y de la posicion que ocupase todavia, á pesar de su vergonzoso envilecimiento, el derrocado imperio de la licencia y de la orgullosa altanería.

Vi con placer, que el amor al orden inflamaba el dócil corazon de casi todos los isleños: y que sus pechos se sentian palpar noblemente al dulce acento de Rey y Religion. Supe empero con pesar que en medio de tan leales españoles y en el pais predilecto de la fidelidad, respiraba todavia sordamente el descarnado y moribundo espectro del antiguo desorden, insultando en su impotencia con fatídicos recuerdos

la sensatez y la prudencia de los vasallos mas entusiastas y decididos por su Señor.

Faltaria pues á mi deber y no podria responder un dia ante los pies del Trono, si viendo amagado el reposo público con tales desacatos, tardase mas tiempo en arrancarlos de raiz con robusto brazo. Y como por ahora, y hasta tanto que adopte otras medidas mas importantes, llamen muy particularmente mi atencion, por las continuas quejas que he tenido, ciertos trages que en otras circunstancias nada influirian en la tranquilidad; pero que al presente son tenidos por insultos directos á la opinion, por haber sido divisa de ciertas ligas monstruosas; y en los que ve todo Realista la imagen execrable de la espirante anarquía, porque recuerda con terror y espanto su fatal memoria; he venido en mandar y mando lo siguiente:

Art. 1.<sup>o</sup> Queda desde hoy prohibido el uso de las llamadas cachuchas.

Art. 2.<sup>o</sup> Queda igualmente prohibido el uso de los sombreros blancos, por estar considerados en estas islas como signos revolucionarios.

Art. 3.<sup>o</sup> Para que esta determinacion sea obedecida y se lleve á debido efecto mando á todos los Subdelegados, Celadores, agentes y demas encargados de Policia en esta Capital y pueblos de la provincia, recojan cualquiera cachucha ó sombrero blanco de toda persona que, á pesar de este bando, usare de ellos. Palma y diciembre 9 de 1825.—Miguel Polidoro.—Santiago Fernandez Gomez secretario.

*Continúa la lista de las subscripciones mensuales para la Real Casa de Misericordia.*

Rs. vn.

El Escmo. Sr. Marques de Vivot. . . . . 80.

Sr. D. Joaquin Fuster. . . . .	20.
Sr. D. Joaquin Cotoner Canónigo de esta Sta. Iglesia. . . . .	30.
La Casa de la Mision. . . . .	20.
Sr. D. Francisco María Villalonga. . . . .	21 rs. 12 mrs.
Sr. D. Mariano Gacias. . . . .	8.
Sr. D. Antonio Ferrer. . . . .	16.
Sr. D. Mariano Bausá. . . . .	4.
D. Miguel Aloy. . . . .	2.
D. Miguel Sancho. . . . .	3.
D. Andres Pavia. . . . .	1.
D. Jaime Roselló. . . . .	4.
D. Isidoro Gonzalez. . . . .	4.
D. Juan Gomez. . . . .	2.
Sr. Damian Ginart. . . . .	2.
Sr. José Yonquet. . . . .	2.
D. Nadal Cervera. . . . .	2.
D. Gabriel Nadal. . . . .	6.
Sr. D. Sebastian Serra de Marina Pro. . . . .	15.
Sra. D. <sup>a</sup> Gertrudis Conrado V. <sup>a</sup> . . . . .	4.

### *Funcion de Iglesia.*

Hoy á las 4 $\frac{1}{2}$  de la tarde en la iglesia de san Francisco de Asis cantará la música completas en honor de su patrona la Virgen Purísima en su tierno misterio de su Inmaculada Concepcion, y á las 5 $\frac{1}{2}$  cantará la Rda. comunidad unos solemnes maitines con el SSmo. patente. Y el dia siguiente á las 10 cantará la música una solemne misa, y predicará el Dr. en sagrada teología D. Pedro Josef Llampayes presbítero beneficiado en la Sta. Iglesia, y por la tarde habrá la procesion acostumbrada despues de haber cantado las vísperas.

### AVISOS.

El que quiera comprar el predio Son Frígola con

otro llamado Son Samar agregado á dicho predio y demas agregados al mismo, sito en el término de la Villa de Lluchmajor, acuda á la plaza de Cort donde se pregona la venta bajo los pactos y condiciones que se espresan en el albalan que tiene el pregonero Moll, y se rematará al mayor postor el dia 19 del corriente al anochecer.

El que quiera comprar unas casas sitas en la calle de Cadonamira núm. 31, con agua de pozo y dos algiyes para aceite y demas comodidades, acuda á esta imprenta y darán razon.

Una ama de leche de 24 años de edad desearia encontrar una criaturita para darle de mamar en la casa de sus padres, la leche tiene dos meses: darán razon en esta imprenta.

Un joven de unos 20 años de edad desearia encontrar una casa para servir: sabe hacer todas las faenas pertenecientes á su clase. Darán razon en esta imprenta.

## CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcaciones fondeadas en él el dia 8 del corriente.*

De Bari el bergantin Taix del capitan Melchor Roixer napolitano con cebada.

De Tolon en 10 dias la corbeta de guerra francesa la Pantera.

## TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera:  
*La Cenerentola.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.